

¿Cómo protegemos su privacidad en el Comité Hospitalario de Bioética?

Los miembros del Comité discuten la situación de un paciente con el compromiso de respetar su privacidad y del caso.

Cuando se considere apropiado, se coloca una nota anexa en la historia clínica del paciente.

La información recibida se trata con privacidad y anonimato.

¿Cómo puedo ponerme en contacto con el Comité?

Dirígete al

Comité Hospitalario de Bioética

Tel: 55 5424 7200 | ext. 7208 y 7209

eticamedica@medicasur.org.mx

COMITÉ HOSPITALARIO DE BIOÉTICA



CONSULTA DE Bioética y Ética Clínica

¿Necesitas orientación sobre una decisión compleja?

¿Qué es y qué hace el Comité Hospitalario de Bioética?

Instancia colegiada con el propósito fundamental de orientar a pacientes, familiares, personal de salud en la toma de decisiones cuando existe un dilema bioético y de Ética Clínica, analiza y delibera sobre derivados de la relación médico-paciente, de la decisión terapéutica de un caso, del consentimiento informado, y la decisión de voluntad anticipada.

¿Qué es un dilema bioético?

Es una situación en la cual existe un conflicto ético y moral ante una posible solución razonada y analizada por el paciente, médico o la familia, donde se da ante la elección de dos opciones, siendo ambas igualmente factibles y atendibles y en las cuales se pueden presentar cuestionamientos antes de elegir. Por ejemplo, interrupción del embarazo, uso de fármacos en determinadas enfermedades, tratamientos en enfermos terminales, etc.

Propósitos:

- ◆ Asesorar a los usuarios y al personal de salud en dilemas bioéticos que surgen de la prestación de servicios de atención médica y especializada, desde una perspectiva laica y científica.
- ◆ Fungir como instancia para la reflexión de problemas y casos de dilemas bioéticos.
- ◆ Promover la participación de la población en el debate de los problemas bioéticos.
- ◆ Contribuir en la capacitación y la enseñanza hospitalaria en temas de carácter bioético y de ética clínica.

Decisiones y dilemas bioéticos

Los avances de la medicina moderna han permitido que muchas enfermedades sean curables o controladas; sin embargo, en ocasiones los tratamientos son riesgosos y dolorosos, se desconoce su efectividad y pueden prolongar la vida por semanas o meses con un costo económico y de gran sufrimiento. Ante ello se debe decidir entre opciones quizá inciertas y dolorosas no es fácil para el enfermo, para familia o para médicos. Los desacuerdos y conflictos más frecuentes que se presentan son:

- ◆ Continuación o suspensión del tratamiento
- ◆ Cuidados paliativos
- ◆ Donación de órganos
- ◆ Confidencialidad
- ◆ Realización de procedimientos invasivos
- ◆ Consentimiento informado
- ◆ Voluntad anticipada

¿Quiénes conforman el Comité Hospitalario de Bioética?

El Comité Hospitalario de Bioética está conformado por profesionistas de diversas disciplinas como son de la medicina, enfermería, psicología, ciencias jurídicas, bioética, además de representantes de la sociedad civil.

¿Dónde y cuándo sesionan?

Existen sesiones calendarizadas regularmente, pero también se tienen contempladas sesiones extraordinarias cuando la situación así lo requiera.